

Schwierigkeiten verbunden, ging aber ganz gut. Dabei wurde aber erst teilweise der Übergang zur Erreichung des wissenschaftlich-technischen Weltniveaus und zur Aneignung der modernsten Methoden der Leitung der Wirtschaft und der Leitung sozialistischer Betriebe vollzogen. Auf diesem Gebiete befinden wir uns erst im Übergang.

Die Arbeiterklasse hat eine große Entwicklung durchgemacht und trägt jetzt, wo sich die DDR auf dem Wege zum Siege des Sozialismus befindet, eine hohe Verantwortung für die Lösung dieser Aufgaben! Wenn wir von diesem Gesichtspunkt aus die Grundaufgaben festlegen wollen, um die es jetzt geht, so muß man sagen, daß die Beispiele, die in der Diskussion gegeben wurden über die sozialistische Gemeinschaftsarbeit der Wissenschaftler, Techniker und Arbeiter, über die Gemeinschaftsarbeit in den LPG, die neue Qualität zeigen, die sich entwickelt und es uns ermöglicht, den wissenschaftlich-technischen Höchststand und das nötige Tempo der sozialistischen Entwicklung der Wirtschaft zu erreichen.

Unsere Aufgabe ist es, die Arbeiter-und-Bauern-Macht zu festigen und die ökonomische Hauptaufgabe zu lösen, damit die Pläne der westdeutschen Imperialisten durchkreuzt werden, bevor sie einen Krieg anzetteln. Deswegen das auf dem V. Parteitag festgelegte Tempo der Durchführung des Siebenjahrplanes, deshalb die Aufgabe, bis Ende 1961 die Produktion so zu steigern, daß der Pro-Kopf-Verbrauch der Bevölkerung Westdeutschlands erreicht und teilweise übertroffen wird. Das heißt, die Erfüllung dieses Planes bedeutet die Hebung des Wohlstandes der Bevölkerung der DDR und beweist gleichzeitig die Überlegenheit des sozialistischen Systems über das kapitalistische in Westdeutschland.

Siebenjahrplan — Weltniveau durch Mechanisierung, Typisierung, Standardisierung

Die Erreichung des wissenschaftlich-technischen Weltniveaus, die Ausarbeitung der Ökonomik der Industriezweige, der Kampf um die Automatisierung, um die Typisierung und Standardisierung in jedem Industriezweig und in jedem Betrieb steht jetzt im Mittelpunkt der Durchführung des Siebenjahrplanes. Zur Lösung dieser Aufgaben ist eine höhere Qualität der Leitung notwendig. Deshalb ist es jetzt erforderlich, daß die leitenden Partei- und Staatsfunktionäre und die Arbeiterklasse mehr und schneller lernen, die Gesetze der gesellschaftlichen Entwicklung in der jetzigen Etappe zu erkennen und richtig auszunutzen, daß sie die notwendige fachliche Qualifikation erwerben, um die Wirtschaft, die Betriebe auf sozialistische Weise zu leiten und die modernste Technik zu meistern. Das heißt, sowohl die leitenden Funktionäre in der Planung, in der Industrie, in den Parteileitungen als auch jeder Arbeiter müssen lernen!

Der große Plan der Entwicklung der chemischen Industrie z. B. kann nur mit Erfolg durchgeführt werden, wenn die Arbeiter der chemischen Industrie den technologischen Prozeß ihrer Betriebsabteilung kennen. Aber wie viele Arbeiter stehen heute noch an Apparaten und wissen nur, daß da irgendetwas durch die Röhren läuft, kennen jedoch nicht den technologischen Prozeß. In wie vielen Abteilungen fehlen Arbeiter mit notwendigen Kenntnissen als Mechaniker und Elektrotechniker, um ganz einfache Reparaturen sofort durchzuführen. Das kann doch nicht so bleiben! Gerade die weitgehende Automatisierung, wie sie in der chemischen Industrie durchgeführt wird, erfordert eine **hohe** Qualifikation — nicht nur der Chemiker, sondern **auch der Arbeiter in diesen Betrieben. Und**